



H. Cámara de Diputados de la Nación

“2021 Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

Proyecto de Resolución

La Cámara de Diputados de la Nación resuelve:

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional que, a través del Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, informe a la Honorable Cámara de Diputados de la Nación acerca de los siguientes puntos vinculados al proyecto de instalación de una Planta de Generación de Biomasa y Residuos Sólidos Urbanos No Reciclables en Anguil,

- 1. Cuál es la postura del Ministerio respecto a la instalación de la Planta de Generación de Biomasa y Residuos Sólidos Urbanos No Reciclables en Anguil.*
- 2. Qué estudios de impacto ambiental se presentaron en el proyecto de instalación de la planta de Generación de Biomasa y Residuos Sólidos Urbanos No Reciclables en Anguil.*
- 3. Qué estudios exigieron desde el Ministerio, estado de los mismos y resultados actuales.*
- 4. Qué utilización del agua requerirá la Planta y cuál es el impacto que podrá tener sobre el sobre el acuífero Anguil-Santa Rosa.*
- 5. Qué estudios de impacto y aprovechamiento del agua fueron remitidos.*
- 6. Qué acciones relacionadas con la Gestión Integral de Residuos Sólidos Urbanos se realizaron previo a pensar la Planta de Biomasa. Qué acciones relativas a la reducción, reuso, reciclado, y tratamiento se analizaron previo a la presentación de dicho proyecto.*
- 7. Qué evaluaciones relativas a la eficiencia energética se realizaron.*
- 8. Qué planes de reducción de producción de residuos tóxicos y contaminantes se acompañaron.*
- 9. Qué planes de recuperación de recuperación de residuos se presentaron.*

FUNDAMENTOS:

El presente proyecto se realiza en relación a la preocupación creciente respecto a la creación Planta de Generación de Biomasa y Residuos Sólidos Urbanos No Reciclables.

En este sentido, la falta de información respecto al posible daño ambiental así como otras precisiones relativas al proyecto presentan un interrogante que es necesario dilucidar a la brevedad. Asimismo, sería conveniente realizar audiencias públicas a fin de conocer la postura de vecinos, dirigentes, y sobre todo de las organizaciones de la sociedad civil conocedoras del posible impacto ambiental de dichas plantas.

Entendemos que es un tanto irresponsable que se acerquen dirigentes nacionales como Wado de Pedro a hacer anuncios sin que estén enterado el concejo deliberante y sin responder los cuestionamientos mínimos que una planta de tal impacto ambiental puede tener en la zona de instalación.

El intendente de Santa Rosa, Luciano di Nápoli reconoció que la obra fue presentada en febrero de este año, lo que sorprende que no se haya consultado a los posibles afectados y a sus representantes para conocer la opinión, hacerlos parte del proceso de tratamiento de la basura y evaluar, entre todos, las mejores opciones para la Provincia de La Pampa.

El proyecto también apunta a conocer la utilización del agua que realizará la Planta de Generación de Biomasa y Residuos Sólidos Urbanos No Reciclables y cómo puede afectar al acuífero Anguil-Santa Rosa y los estudios realizados a fin de prevenir cualquier contaminación.

Entendemos que la gestión de residuos debe ser integral, por lo que se solicita al Ministerio que indique que acciones a fin de evitar – o minimizar – la producción de basura se realizó o planificaron previo a la instalación de la Planta. Asimismo, se consulta respecto a los planes de recuperación de residuos que deben acompañar una iniciativa que no genera un beneficio específico a la sociedad y que puede ser un foco contaminante.

Por último, se consulta respecto a la eficiencia energética relativa a este modelo lineal de consumo, que genera una gran cantidad de gases contaminantes, contribuye al efecto invernadero y no se redonda en un beneficio social a largo plazo.

Por lo expuesto, se solicita al Poder Ejecutivo, que a través del Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible responda las preguntas enunciadas y que podrían afectar el agua de todos los pampeanos.

Martin Maquieyra